

“Qui sauve une vie, sauve l'Humanité tout entière”

CHAMBÉRY. La médaille des “Justes des Nations” récompense ceux et celles qui, au péril de leur propre vie, ont sauvé des juifs pourchassés sous l'occupation nazie. Le professeur Gilbert Durand, officier de la Résistance et ancien responsable du réseau Gallia des Forces Françaises Libres, en a été décoré hier dans les salons d'honneur de l'Hôtel de ville

C'est dans une salle comble qu'a eu lieu ce vendredi 18 mai dans les salons d'honneur de l'Hôtel de Ville de Chambéry la cérémonie de remise de la médaille de Juste au professeur Gilbert Durand.

Le maire de Chambéry Louis Besson, les élus, les délégués du Mémorial de la Shoah à Jérusalem, Yad Vashem, les représentants des anciens combattants, les compagnons d'armes de Gilbert Durand, les représentants de la communauté juive de Chambéry... c'est une véritable foule qui est venue rendre hommage à ce grand nom de la résistance française.

Né en 1921 à Chambéry, élève au lycée Vaugelas, agrégé de philosophie et anthropologue, professeur honoraire à l'université Grenoble II, directeur du Centre de recherche sur l'imaginaire et le symbolique, chercheur au CNRS (Centre National de Recherche Scientifique), Gilbert Durand n'a que vingt ans quand il découvre la résistance, en 1940. Le réseau Gallia, dont il est responsable sous le nom de “Commandant Beck”, fournit quantité de faux-papiers à des réfugiés et trouve des caches sûres pour nombre d'entre eux. Il place des enfants dans des



Hommage à un homme dont le nom Gilbert Durand restera gravé dans le cœur et dans les mémoires de tous.

Photos Caroline DUPONT

familles d'accueil et des adolescents dans un groupe de jeunesse, situé dans la Drôme...

Gilbert Durand est arrêté le 7 janvier 1944 par la Gestapo. Torturé, il ne trahit aucun de ses compagnons. Un commando le délivre le 24 août 1944.

Vingt-sept ans plus tard, en 1971, à la tête d'un autre commando, Gilbert Durand s'empare de documents

dans le chalet où se réfugie le milicien Paul Touvier, documents prouvant la “livraison” par Touvier à Barbie de sept otages juifs fusillés à Rilleux-la-Pape. Une autre façon de ne pas oublier.

M. Louis Grobart, vice-président du comité français pour Yad Vashem et responsable du département des Justes, a eu le privilège hier de décorer ce Juste parmi les Nations,



un exemple de courage et d'humanité, mais aussi de fidélité à ses morts.

Le nom de Gilbert Durand restera gravé dans le cœur et dans les mémoires de tous. Il sera inscrit pour les générations futures dans le Jardin des Justes, sur le Mont du Souvenir à Jérusalem.

Patrice CLERGUE ■